



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: López Porraz Danna Paola

Nombre del tema: Bioética

Parcial: I

Nombre de la Materia: Bioética

Nombre del profesor: Monica Elizabeth Culebro Gómez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 2do

La bioética engloba muchos aspectos, dentro de los cuales mencionar la segunda guerra mundial hace referencia a un hito importante para contar. Como muchas ramas existentes, la bioética es la rama de la ética, pero para saber que es la bioética, primero debemos entender qué es la ética.

Es de importancia saber que la palabra “Ética” tiene origen del griego ethos, que al traducirlo lo entendemos como carácter, comportamiento. (REDACCION NATIONAL GEOGRAPHIC, 2022)

Por lo tanto, la ética es aquella que se centra en la sociedad y comportamiento humano, siendo un rasgo característico del ser humano. La bioética no tiene mucho tiempo que se integró como rama de la ética, este tiene que ver con todos los problemas éticos con la vida. Cabe mencionar que siempre ha existido una ética médica, sin embargo, la bioética actual se ha extendido por casi todos los países, acontecimiento que no se dio en sus primeras manifestaciones.

Partiendo desde el precepto de la bioética y su enfoque a lo problemas éticos con a la vida, se aborda la el concepto de vida desde distintas connotaciones; la relación del individuo con la humanización; el significado de la persona, la dignidad dirigido al ser y la dignidad por obras; la ética y la moral; los valores universales; derechos humanos; declaración universal de los seres humanos.

A pesar de no llevar mucho tiempo, el éxito que ha tenido proviene de lo útil que ha sido para la sociedad. Recuperado de la Antología Bioética (2020):

Para la Comisión Nacional de Bioética la Bioética: Es la rama de la ética aplicada que reflexiona, delibera y hace planteamientos normativos y de políticas públicas para regular y resolver conflictos en la vida social, especialmente en las ciencias de la vida, así como en la práctica y en la investigación médica que afectan la vida en el planeta, tanto en la actualidad como en futuras generaciones. (p. 8). Nos lo define como un concepto aproximado, pero también se resalta un concepto que se pueda llevar a cabo al momento de practicar esta rama.

Para que la bioética se pudiera extender, sus datos históricos son relevantes para conocer su origen y como se fue desarrollando. Según la Antología de Bioética UDS, “Fue Van Rensselaer Potter quien lo incorpora al discurso académico contemporáneo en el artículo Bioética, la ciencia de la supervivencia, publicado en 1970.” (p. 8). Este autor es quien cimienta el término y la ciencia que hoy es tan relevante en nuestros días.

Responder qué es la vida de inicio no suena tan mal, pero una vez analizando la pregunta es una interrogante compleja de contestar, a decir verdad su respuesta es o puede ser muy subjetiva, lo podemos ver desde un panorama religioso, como lo es la filosofía cristiana, no es la única pero si una filosofía muy importante.

Según la UDS Antología Bioética (2020), “Ningún ser vivo hay que no venga de Dios –decía San Agustín-, porque Él es, ciertamente, la suma vida, la fuente de la vida” (San Agustín, 1956, XI, 21, p. 93).” (p. 16). Desde la perspectiva religiosa, nos dice que la vida es dada por un creador supremo al que se le atribuye todo lo existente en la tierra.

Pero la vida desde lo biológico, según la Antología Bioética Universidad del Sureste (2020):

Aunque subordinado al componente consciente y social, también es humano en el hombre, y no sólo porque se haya transformado y socializado a través del desarrollo histórico, sino también por ser el soporte natural de la persona, lo que le confiere valor y dignidad. (p. 18)

Hablamos y hablamos de humanización, pero qué es realmente la humanización, aquella palabra mencionada cuando alguien esta en apuros, enferma o peor aún, postrada. Sabemos que es parte del ser humano, reaccionar humanamente.

Al proceso de humanización, según la Antología Bioética Universidad del Sureste (2020), “La vida humana es vida personificada, es la vida de la persona que se distingue por ser consciente y voluntaria, es decir, es vida que llega a tener conciencia de sí misma y elige alternativas de desarrollo individual y social” (p.19). Nos dice que en la medida que el humano crece y se hace consciente de sí mismo, tiene la libertad de escoger la manera en la que se quiere desarrollar.

El individuo en cuestión merece que se le respete y dignifique, comienza por reconocer su existencia, su autonomía y su individualidad, podemos ver a la dignidad bajo dos panoramas: la dignidad radicada en el ser: conocida como dignidad ontológica; y la dignidad en obras, es decir dignidad basada en nuestros actos, conocida como dignidad moral. (Antología Bioética Universidad del Sureste, 2020).

Vimos desde un inicio que lo ético hace alusión al comportamiento, según la Antología Bioética Universidad del Sureste(2020), “La ética sirve de guía para la toma de decisiones adecuadas con el objetivo de que al brindar los cuidados se pase de los hechos a los valores y a los deberes.” (p.23). Lo que nos confirma lo dicho con anterioridad.

Los principios éticos más comunes según Fry son la beneficencia, la autonomía, la justicia, la fidelidad, la veracidad y la confidencialidad. (Antología Bioética, 2020)

La moral se puede explicar como un condicionamiento social, por eso mismo este habla de normas o reglas que son puestas por una comunidad social.

Moral proviene del vocablo latín "mos" o "mores" que significa costumbres en el sentido de las normas o reglas adquiridas por hábitos. (Antología Bioética, 2020)

Los valores universales son practicados a cada momento, del mismo modo tiene una definición específica. El ser humano el proceso de descubrirse busca su crecimiento de distintas formas, y al irse creando valores comienzan a formarse como seres humanos con convicciones, como por ejemplo: valores como la amistad, el amor, bondad, confianza, fraternidad.

Es cierto, que hoy por hoy existen los derechos humanos, no siempre fue así. El acontecimiento Universal de los derechos humanos se da con la finalización de la segunda guerra mundial, los derechos humanos son aquellos que el humano tiene por el simple hecho de serlo. Estos no tienen jerarquía y actualmente están clasificados en civiles, económicos, sociales, culturales y ambientales.

Si bien la bioética no tiene mucho tiempo de estar asentada, desde tiempo atrás se hablaba de la ética médica, pero como tal no la desarrollaron. Pero gracias a su auge, ha evolucionado en gran manera. A la bioética lo estudian todas las ciencias de la salud, surge a partir de la creación de los derechos humanos, precisamente porque antes de que existieran los Derechos Humanos se violentaba y se violentó a muchas personas de forma muy inhumana, por lo que no se dignificaba la persona a si misma. La dignidad como pudimos ver es aquella que poseemos por el simple y sencillo hecho de ser seres humanos y el otro tipo de dignidad que es condicionada por nuestros actos. Así mismo, pero no menos importante lo que engloba la ética, la moral los valores, es aquello que en el proceso del ser humano, causa un gran impacto y es necesario como parte de la identidad del individuo.

Referencias

Recuperado de la Antología Bioética, Universidad del Sureste 2020

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/560023c1055a061af505119485236c75-LC-LEN203%20BIOETICA.pdf>